

INSTITUCIONAL

Subrayó el desarrollo experimentando por la UCLM en los últimos años

# El rector informó de su gestión al Claustro

El rector de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Ernesto Martínez Ataz, ha presentado a los miembros del Claustro un informe de la gestión realizada por el Equipo de Gobierno que dirige en los últimos cuatro años. En su alocución, el máximo responsable de la UCLM subrayó el desarrollo que ha experimentado la institución, “una universidad moderna y competitiva, gracias al esfuerzo colectivo del Personal Docente e Investigador (PDI), el Personal de Administración y Servicios (PAS) y los alumnos”.

En este sentido, Martínez Ataz reconoció que uno de los mayores retos del actual Equipo de Gobierno ha radicado en la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES). La institución académica ha realizado un gran esfuerzo por cumplir con los criterios de Bolonia, como lo pone de manifiesto la creación de la Unidad de Innovación y Calidad Educativa, los programas de formación específica al profesorado; la puesta en marcha de redes y grupos de docencia o la implantación con carácter experimental de los créditos ECTS, iniciativas que han posicionado a la UCLM en una situación privilegiada en el proceso de construcción de la universidad sin fronteras.

En este último periodo, la actividad de la UCLM también ha estado determinada por su proyección interior y exterior. En el primer capítulo, destaca la implicación de la Universidad en el desarrollo socioeconómico de Castilla-La Mancha, como lo avalan sus relaciones con el tejido empresarial. En cuanto al ámbito exterior, la cooperación institucional ha experimentado una evolución más que notable pasando de 274 convenios en 2004 a 439 en 2007. Igualmente significativo resulta el incremento de alumnos participantes en el programa Erasmus, que actualmente alcanzan la cifra de 533. Durante el último curso, la UCLM ha recibido unos 600

alumnos de otras nacionalidades.

A juicio del rector, la excelente realidad de la UCLM es consecuencia de la labor desarrollada por el PDI y el PAS, dos colectivos que se han visto beneficiados con una serie de medidas de carácter profesional y social, que han mejorado sus condiciones laborales.

### Investigación

Los recursos dedicados a investigación en estos últimos cuatro años han crecido de manera significativa, pasando de 13,7 millones de euros en 2003 a 29,1 millones en 2007. En este apartado, el rector incidió en el espectacular crecimiento de los contratos con empresas, que han pasado de 2,4 a 9 millones de euros, lo que supone un aumento de un 275%. En cuatro años la Universidad regional ha pasado de tener 215 convenios firmados con empresas a 403.

### Infraestructuras

La política de infraestructuras y medios de la UCLM se ha caracterizado por la continuidad en las inversiones, tanto en nuevos edificios y equipamientos, como en la reparación, ampliación y mantenimiento de los mismos, habiéndose destinado un total de 63,4 millones de euros. Como consecuencia de estas inversiones, se ha pasado de 370.000 metros cuadrados construidos a principios de 2004, a los 409.000 en la actualidad,

lo que ha supuesto un incremento del 10,5% en el período 2004-2007.

El rector avanzó al Claustro algunas de las actuaciones más significativas del Plan de Inversiones 2007-2010, que contempla una inversión adicional de 34 millones de euros, que se destinarán, entre otras actuaciones a la construcción de edificios polivalentes en todos los campus, así como diferentes reformas y adaptaciones en edificios propios.

En esta última etapa se ha mejorado sustancialmente la red de comunicaciones de la UCLM y se ha completado la red de Wi Fi, que posibilita el acceso a Internet sin cables a toda la comunidad universitaria.

Paralelamente, se ha producido un avance constante en la administración telemática de la institución.

### Estudiantes

Los alumnos matriculados en la UCLM en la actualidad se sitúan en torno a los 30.000, de los cuales casi 28.000 son estudiantes de grado, 1.750 cursan másteres y otros títulos propios, y 936 de doctorado y posgrado oficial. Se ha constatado un incremento de las matrículas de nuevo ingreso en el presente curso hasta alcanzar los 6.139 alumnos. Entre otros servicios, la UCLM pone a disposición de sus alumnos el Centro de Información y Promoción del Empleo, el programa UCLMempleo, actividades de formación complementaria, especialmente en idiomas; acceso a las nuevas tecnologías, unas modernas instalaciones deportivas y, entre otras novedades, un servicio de atención psicológica que también contempla al PDI y PAS y la creación de la figura del Defensor Universitario.

La Universidad de Castilla-La Mancha es especialmente sensible al colectivo de alumnos discapacitados, como lo demuestra la consolidación del servicio específico, que atendió a 233 estudiantes en 2006.

El rector agradeció el esfuerzo del PAS, el PDI y los alumnos en la construcción de una universidad competitiva

## Rendición de cuentas

En su comparecencia ante el Claustro, el rector explicó que el enorme avance de la Universidad de Castilla-La Mancha se ha materializado con un modelo de gestión transparente basado en la rendición de cuentas, revisadas anualmente por auditorías externas

independientes y por la Sindicatura de Cuentas de Castilla-La Mancha, y que reflejan de forma fiel la imagen del patrimonio y situación económico-financiera de la UCLM. “Creo que hemos configurado entre todos una Universidad abierta y democrática, en la que

hay espacio para todos. Cuatro años después —concluyó el rector—, se ha demostrado que todos los miembros de la comunidad que han querido participar lo han podido hacer aportando sus ideas, trabajo y capacidad en beneficio del progreso de la Universidad”.